



Santiago Creel descarta albazo en reforma electoral

Santiago Creel consideró posible que Morena entre "en razón" y se incline por el fortalecimiento de la independencia y autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE).



Ciudad de México.- El Presidente de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, aseguró que la bancada de Morena no tiene margen de maniobra como para empujar la aprobación de la reforma electoral con un albazo de por medio.

"No veo margen para un albazo", declaró en entrevista.

Un optimista **Ignacio Mier**, coordinador de la bancada de Morena, anunció apenas ayer que esta semana iniciaría en comisiones la discusión de la reforma electoral.

De hecho, es probable que mañana, en el seno de la **Junta de Coordinación Política**, se trace la ruta.



Según informes extraoficiales, mañana mismo podrían reunirse las tres comisiones involucradas, la de Gobernación, la de Puntos Constitucionales y la de Reforma Político Electoral, para preparar el terreno y comenzar la elaboración del dictamen.

"Lo que hemos escuchado por parte de Morena es que van a buscar que todo lo que se plantee traiga un amplio consenso; saben que una reforma constitucional sería imposible de lograr en este ambiente y en estos términos. Sin embargo, todo mundo tiene su derecho de intentar y eso solamente pueden determinarlo ellos", dijo Creel en entrevista.

El Presidente de la Cámara consideró posible que **Morena** entre "en razón" y se incline por el fortalecimiento de la independencia y autonomía del **Instituto Nacional Electoral (INE)**.

"De otra manera, veo muy, muy difícil, que podamos llegar a acuerdos con las mayorías que ellos necesitan para sacarla adelante", expuso.

Respecto a que Mier ha planteado que el dictamen podría quedar listo el jueves próximo, Creel opinó que el problema no lo son las fechas, sino que traiga consenso o no.

"Y si no trae consenso", advirtió el panista, "pues puede ser este jueves o dentro de un mes, pero no creo que puedan sacarlo adelante".

En comisiones sí podrían sacarlo adelante, se le comentó.

Pues sí, sí podría pasar porque cuenta con mayoría, pero eso no quiere decir que vaya a pasar en el pleno, respondió.

El legislador del **PAN** afirmó que visualizaba una ruta en la que los grupos opositores intentarían salvar la autonomía, independencia y actual integración del árbitro electoral.

"En aras de cualquier falso argumento, que traten de debilitar al INE, vamos a estar muy atentos a que esto no suceda", sostuvo.

En todo caso, añadió el exsecretario de Gobernación, la propuesta que tiene **Morena** de impulsar una reforma "híbrida", una reforma de carácter constitucional y otra que comprenda leyes secundarias es incierta aun.

"La veo muy difícil: todavía no sabemos con exactitud qué es lo que quieren plantear a nivel constitucional, aunque tampoco a nivel de legislación secundaria. Hasta no ver, realmente la propuesta, todo es especulación", acotó.

Luego que la bancada del **PRI** externó su rechazo a la reforma, el morenista Ignacio Mier declaró ayer domingo que se podría analizar una reforma mixta.